

Des personnes de 80 pays seront présentes à Madrid pour la béatification de don Alvaro del Portillo.

Des participants de 80 pays sont annoncés pour la cérémonie de béatification d'Alvaro del Portillo, à Madrid, samedi 27 septembre, à 12h, à Valdebebas. Le comité organisateur attend, entre autres, des groupes de Corée du Sud, des Émirats Arabes Unis, d'Islande, d'Inde, de Macao, du Nigéria, de Nouvelle Zélande, de Russie, de

Trinité et Tobago et d'Afrique du Sud.

16/09/2014

Des participants de 80 pays sont annoncés pour la cérémonie de béatification d'Alvaro del Portillo, à Madrid, samedi 27 septembre, à 12h, à Valdebebas. Le comité organisateur attend, entre autres, des groupes de Corée du Sud, des Émirats Arabes Unis, d'Islande, d'Inde, de Macao, du Nigéria, de Nouvelle Zélande, de Russie, de Trinité et Tobago et d'Afrique du Sud.

La célébration eucharistique sera présidée par le cardinal Angelo Amato, préfet de la Congrégation pour les Causes des Saints. Des cardinaux, des évêques, des prêtres des cinq continents concélébreront avec lui.

La plupart des évêques espagnols ainsi que des centaines de curés de paroisse, dans leur car avec leurs paroissiens y assisteront aussi. Certains arriveront de bon matin, après une nuit de route pour faire des économies de logement.

Une béatification solidaire

Teresa Sadaba, porte-parole du comité organisateur, espère bien “que cette célébration réponde à l'esprit d'amour fraternel et solidaire qui caractérisa la vie d'Alvaro del Portillo, dès sa jeunesse dans les quartiers périphériques du Madrid des années 30 et jusqu'à l'élan qu'il sut donner à des projets sociaux et éducatifs dans le monde entier, en suivant l'exemple de saint Josémaria ».

Les organisateurs ont accueilli le message de mgr Xavier Echevarria, prélat de l'Opus Dei, qui les a encouragés à avoir l'esprit du futur

bienheureux, pour se préparer à la béatification en s'investissant dans les œuvres d'assistance et d'entraide aux plus nécessiteux.

Tous les participants à la béatification sont appelés à collaborer avec leur don à ces initiatives sociales: la construction d'un pavillon mère-enfant à la Niger Foundation Hospital and Diagnostic Center, au Nigéria pour prendre en charge 12.000 consultations annuelles ; la mise en route d'un programme d'éradication de la malnutrition infantile à Bingerville, en Côte d'Ivoire, qui touchera directement 5.000 bénéficiaires ; l'agrandissement de quatre ambulatoires dans la zone périphérique de Kinshasa, en République du Congo, pour une assistance sanitaire à 10.000 enfants par an ; un fonds de bourses d'étude à Rome pour les prêtres africains.

La béatification ayant lieu en Espagne, le comité organisateur a créé une Banque alimentaire Alvaro del Portillo qui desservira plus de 40 villes et dans laquelle se sont investies des familles, des écoles, des paroisses. Par ailleurs, de nombreuses personnes travaillant dans des œuvres sociales promues par Alvaro del Portillo dans le monde entier seront à Madrid pour lui montrer leur reconnaissance en assistant à sa béatification. Elles en profiteront pour célébrer la rencontre internationale « 40 initiatives contre la pauvreté », qui aura lieu le 25 septembre et à laquelle participeront des responsables d'entités sociales qui travaillent dans de nombreux pays : des éboueurs du Guatemala, des villageois du Congo, des habitants des favelas brésiliennes et des bidonvilles des Philippines, entre autres.

Lors de cette rencontre à Madrid chacun évoquera l'expérience de son pays d'origine : de l'hôpital Monkole à Kinshasa, au Baytree Centre d'accueil pour la femme, à Brixton, à Londres, en passant par la Cité des Enfants, à Monterrey, au Mexique et par Rosedale Achievement Center qui s'investit dans l'éducation promotionnelle des fillettes du Bronx, à New-York ainsi que par Kimlea, à Limuru, au Kenya qui propose une formation technique aux paysannes et par le Center for Industrial Technology and Enterprise de Cebu au Philippines pour les jeunes les plus démunis ainsi que par l'école professionnelle Pedreira, au Brésil, entre autres.

L'organisation d'un événement d'une telle ampleur a été possible grâce à la solidarité de beaucoup de monde qui y a collaboré avec beaucoup de générosité.

Plus de mille familles madrilènes ont ouvert les portes de chez elles à des participants venus d'ailleurs, sans ressources pour un logement en ville.

Plus de 3.500 volontaires seront au rendez-vous pour aider les participants aux points d'information installés partout à Madrid et s'occuper des personnes âgées ou malades, handicapées qui tiennent elles aussi à être présentes à la cérémonie.

Un modèle tout proche

Alvaro del Portillo se sentit appelé par Dieu à l'Opus Dei grâce à l'exemple et à l'enseignement de saint Josémaria lorsqu'il était encore étudiant à l'école d'ingénieurs des ponts-et-chaussées, à Madrid.

Il fut très fidèle au message du fondateur de l'Opus Dei consistant à chercher Dieu dans le travail

professionnel, dans la vie de famille et dans les relations sociales.

Docteur en ingénierie civile, en Philosophie, en Lettres et en Droit canonique, il était très proche des personnes qu'il fréquentait. En tant que premier prélat de l'Opus Dei, il commença le travail apostolique dans de nombreux pays. Il se soucia tout spécialement de la formation des prêtres en créant l'Université Pontificale de la Sainte-Croix et il encouragea la mise en route de dizaines d'initiatives sociales partout dans le monde.

Il joua un très grand rôle, reconnu par la suite par le magistère, dans le Concile Vatican II pour ce qui concerne l'importance des laïcs dans l'Église et l'identité et la mission des prêtres.

Il fut étroitement lié avec plusieurs papes, tout spécialement avec le futur bienheureux Paul VI, qui fut

l'un de ses premiers amis à Rome dans les années 40, ainsi qu'à saint Jean-Paul II qui tint à se recueillir devant sa dépouille mortelle le 23 mars 1994, jour de son décès à Rome.

Un événement international dont va profiter Madrid

L'assistance de personnes de tant de pays à la béatification d'Alvaro del Portillo sera aussi un atout pour l'image internationale de Madrid et pour son secteur touristique et hôtelier. Ceci dit, le choix pour la cérémonie de Valdebebas, zone urbanisée mais sans logements construits, permet de réduire au maximum les complications inhérentes à un événement de cette portée.

Les participants sont invités à connaître Madrid sur les lieux concernant la vie d'Alvaro del Portillo: la maison où il est né, la rue Alcalá, la chapelle de l'évêque où il

fut ordonné prêtre en 1944. Ils pourront visiter l'exposition « Les données d'un saint » sur la vie du futur bienheureux, au Centre de Tourisme de Madrid, Plaza de Colon.

Comment assister à la béatification

L'organisation prévue par le comité de la béatification est sur le site web (www.alvaro14.org) avec toutes les informations concernant l'événement : moyens de transport, zones prévues pour les cars, infrastructures, services, etc. Tout le monde peut y participer.

Pour atteindre tout le monde

Tous ceux qui ne seront pas à Madrid et qui voudront quand même y participer pourront suivre la cérémonie retransmise en direct par plus de 30 télévisions et à travers Youtube.

Durant ces journées, plus de 3.500 volontaires seront au rendez-vous.

Durant ces derniers mois il y a eu une communication directe avec les personnes motivées par la cérémonie de la béatification à travers internet et les réseaux sociaux. Un groupe de volontaires en communication s'occupe, en anglais et en espagnol, de Twitter, Facebook, Youtube, Flickr et Soundcloud. Parmi les canaux d'information ouverts il y a le groupe massif Whatsapp grâce auquel presque 12.000 personnes reçoivent instantanément les dernières nouvelles actualisées. On a aussi mis en route une application gratuite Don Alvaro disponible en iOS et Android.

Le site officiel de la béatification d'Alvaro del Portillo (www.alvaro14.org) en castillan, anglais, italien et polonais et traduit

par google aux autres langues, propose toute une information utile.

Programme à Madrid et à Rome

Samedi 27 septembre aura lieu, à 12h, la cérémonie de béatification, à Valdebebas.

Le lendemain, dimanche 28, à 12h, à Valdebebas aussi, une Messe d'action de grâces sera célébrée par mgr Xavier Echevarria, évêque et prélat de l'Opus Dei.

Du 29 septembre au 2 octobre, les participants à Rome auront l'occasion de se recueillir à la Basilique San Eugenio (Viale delle Belle Arti, 10) devant la dépouille du nouveau bienheureux exposée à la vénération des fidèles.

Le 30 septembre sont prévues deux concélébrations eucharistiques:

À 11h, en la Basilique Saint-Jean-de-Latran, présidée par le cardinal Agostino Vallini, vicaire général de sa Sainteté pour le diocèse de Rome et à 16h30, en la Basilique Sainte-Marie-Majeure, présidée par le cardinal Santos Abril.

Mercredi 1er octobre les participants seront accueillis à l'audience générale du pape François, au Vatican. Ils pourront lui manifester leur gratitude pour le don à l'Église de ce nouveau bienheureux.

Finalement, jeudi 2 octobre, à 18h, après un acte d'adoration eucharistique, on procédera au retour du corps du bienheureux Alvaro à la crypte de l'église prélatice Sainte-Marie-de-la-Paix.

Plus d'information sur Alvaro del Portillo et sur sa cause de canonisation sur www.alvaro14.org

pdf | document généré
automatiquement depuis <https://opusdei.org/fr-ca/article/des-personnes-de-80-pays-seront-presentes-a-madrid-pour-la-beatification-de-don-alvaro-del-portillo/> (25/02/2026)